
 
COMPTE RENDU DE LA RÉUNION COMMUNE 

CONSEILS PARTICIPATIF 2 et 3 
26 mars 2025 

 
 -------------------------------------------- 

 
Membres présents CPQ2 :  
 

AUPÉE Gwendal, BIZERAY Mickaëlle, CHABROL Serge, HYRONDELLE Valérie, PARACHOU 
Serge et PRIETO Alexander.  
 
Absents excusés CPQ2 : 
 

BUI Mai-Thy, CHAUMEL François, DUPRÉ Pierre, GABINSKI Claude, REVERCHON Justine 
et RUMEAU Louis. 
 
Absents CPQ2 :  
 

AOUIZERATE Nicolas, COLLIN Camille, CROMBET Marie, GALOPEAU Karine, 
KOMOROWSKI Jean, LAFARGUE Emma Oriane, MALLÉ Michel, MAVEYRAUD Sébastien, 
MURCUILLAT Ghislaine, N'DIAYE-RIGAL Peggy et PEYRÉ Catherine.  
 
Membres présents CPQ3:  

ALBERO Simon, BRONER Julie, QUEINNEC Mariannick, MOREAU Sébastien et TOULOUSE 
Henry. 
 
Absents excusés CPQ3 : 

FRANCO Catherine, MERCURY Maud, PAPIN Stéphane, POIRSON-MIQUEL Olympe et 
RUMEAU Louis. 
 
Absents CPQ3 : 

CASTAINGS Jérôme, CLÉMENT Anna, COURCELLE Bruno, CROS Jean Philippe, GALIN 
Françoise, GRELLETY Dominique, JUNOT Maeva, LASFARGEAS Olivier, MALGOUYAT 
Anne, POMMET Barbara, ROUSSELOT Maryse. 
 

-------------------------------------------- 

 

Mathieu Joyon accueille les conseillers avant de passer la parole à Sophie Rondeau, 

quatrième adjointe au Maire, qui est venue présenter les travaux de l’école Joliot-Curie. 

 

 



Travaux école Joliot-Curie 

> Les travaux recouvrent trois aspects :  

• Aménagement de l’esplanade extérieure avec la végétalisation des pieds d’arbres 

et la désimperméabilisation du sol pour lutter contre l’effet d’ilot de chaleur, la 

désimperméabilisation et la végétalisation à l’arrière des arceaux vélos enfin de 

diminuer la luminosité du mur blanc de l’école, la création de stationnement vélos-

cargos et le traçage d’un parcours ludique au sol. 

Début des travaux : Fin avril-début mai 2025 ; Durée des travaux : 1 mois 

 

• Décarbonation du bâtiment avec notamment le remplacement de la chaudière 

actuelle par une pompe à chaleur air / eau ; 

Début des travaux : Juin 2025 ; Durée des travaux : 2 mois 
 

> La Ville précise qu’elle a déjà réalisé une baisse de 10% de sa consommation en gaz 

uniquement en jouant sur les usages. 

 

• Réfection de la façade avec une peinture ton pierre en raison de la proximité de l’école 

avec le château Peixotto, inscrit aux Monuments Historiques. 

Début des travaux : Été 2025 ; Durée des travaux : 2 mois 
 

> La Ville précise que le centre de loisirs qui accueille les enfants pendant l’été sera 

déplacé à l’école Paul Lapie. 

> L’ensemble des informations relatives aux travaux, au budget et au calendrier est disponible 

sur le support de présentation joint à ce compte-rendu. 

> Suite à cette présentation, les habitants soulèvent la nécessité de faire ralentir les vélos qui 

arrivent trop vite dans l’angle dans l’angle de l’esplanade. Un marquage au sol est évoqué. La 

Ville va réfléchir à une solution et voir pour rajouter des arceaux vélo. 

 

Propositions du service TES 

Ninon Delahaye, chef du service de Transition écologique et sociale, présente rapidement son 

service et propose aux membres des CPQ trois dispositifs, afin qu’ils fassent le relais auprès 

des habitants de leur quartier : 

- Permanences du CREAQ (Centre Régional d’Eco-énergétique d’AQuitaine) : cette structure 

propose des rendez-vous aux particuliers qui souhaitent rénover leur logement. À Talence, les 

permanences ont lieu tous les deuxièmes et troisièmes mardis du mois à la Maison des projets. 

- Formation sensibilisation sur la consommation d’eau : le service TES est en contact avec 

une entreprise spécialisée sur le sujet, L’Atelier compte-goutte, qui propose des formations. 

La Ville informe qu’un atelier de 3h pour 20 personnes coûte 1 500€. Si des habitants sont 

intéressés, cette formation peut être payée avec le budget des CPQ. 

- Ambassadeurs de la lutte contre les moustiques : la Ville a recruté une personne dédiée pour 

élaborer un plan de lutte qui va être décliné dans les prochains mois. Parmi les actions, il est 

proposé de relancer le dispositif des ambassadeurs. En effet, la prolifération des moustiques 

provient en grande partie de la somme des mauvaises pratiques individuelles. Il est donc 

proposé aux habitants qui le souhaitent d’être formés pour ensuite transmettre les bons gestes 

à leurs voisins. Une formation sera proposée le jeudi 17 avril de 18h30 à 19h30, sur inscription. 



 

> Suite à cette présentation, les habitants échangent sur les thématiques du moustique et sur 

la gestion de l’eau sur Talence. La Ville précise que le Schéma de cohérence 

territoriale (SCoT) bioclimatique est en cours de révision. Un travail est notamment effectué 

sur les possibilités de substitution d’eau potable pour des usages qui ne nécessitent pas d’eau 

potable. La Ville en profite pour informer les habitants qu’elle dispose d’un logiciel qui alerte 

quand une fuite d’eau se manifeste sur le territoire. Elle met également en place un système 

d’arrosage intelligent qui prend en compte la pluviométrie. 

> Un autre habitant aborde le sujet de la pollution lumineuse et évoque la problématique des 

copropriétés qui n’éteignent pas leurs lumières la nuit. La Ville explique qu’elle travaille avec 

Bordeaux Métropole pour voir comment intervenir. A l’échelle nationale, des réglementations 

sont en cours de discussion, notamment sur les spectres lumineux autorisés. Un compromis 

doit être trouvé entre sécurité et bien-être animal. 

 
 

Retour sur le bilan des CPQ en réunion du GTPC 

La Ville expose, avec l’aide d’un conseiller présent lors du GTPC, le bilan des CPQ après deux 

ans et demi d’existence :  

• Certains CPQ fonctionnent mieux que d’autres ; l’utilisation de la plateforme pour échanger 

a notamment permis au CPQ 5 de mettre en place plusieurs projets. La Ville rappelle que le 

service participation est à leur disposition pour donner suite à leurs suggestions sur la 

plateforme.  

• Globalement, les conseillers souhaitent que les réunions de CPQ permettent aux habitants 

de faire remonter leurs problématiques dans leurs quartiers et leurs idées pour améliorer le 

cadre de vie. Ils ne souhaitent pas que les réunions soient uniquement bâties sur un format    

« descendant » avec la Ville qui présente des projets. 

• Afin d’anticiper le travail en réunion et pouvoir s’assurer de la disponibilité des conseillers, la 

Ville va mettre en place un calendrier des réunions pour l’année, par CPQ. 

 La prochaine réunion des CPQ 2 et 3 est fixée au 12 mai. 

>> Pour lire le compte-rendu de la réunion GTPC : https://urls.fr/pQS338 

 

> Suite à ce retour, les habitants évoquent le côté pratique de l’application « Talence et moi » 

qui facilitait selon eux le signalement d’anomalies sur le territoire. La Ville rappelle l’existence 

du service « Allô Talence » mais va faire remonter la remarque. Les conseillers se disent 

également qu’il pourrait y avoir un dispositif métropolitain pour tout ce qui est voirie. 

> Un habitant évoque la requalification du square du colonel Moll, réalisée dans le cadre du 

Budget participatif. Selon lui, le projet ne serait pas celui proposé par le porteur. La Ville 

intervient pour confirmer qu’il s’agit strictement du projet proposé et que le porteur de projet a 

été reçu à chaque étape, par le service Participation citoyenne et par les services techniques. 

La Ville en profite pour refaire un point sur le fonctionnement du Budget participatif 

(investissement, règlement, suivi avec le porteur du projet) et pour rappeler que la 6e édition 

est en cours : les habitants peuvent déposer des projets jusqu’au 30 avril. 

https://urls.fr/pQS338

